

## LA NEW-YORK

Compañía internacional de seguros sobre la vida, la más antigua del mundo.—Estrictamente mútua

CAPITAL ACTIVO. Balance del 1.º de Enero de 1900. Francos 1.225.403.929  
Propiedad en Inmuebles y depósitos permanentes de garantía. Francos 129.426.645

Emite actualmente esta Compañía una póliza de seguro sobre la vida que se denomina POLIZA UNIVERSAL, la cual constituye el contrato más amplio que se haya hecho por cualquier Compañía; esta póliza concede al asegurado la mayor cantidad posible de ventajas y una entera libertad de acción, al propio tiempo que la garantía de una inversión lucrativa. Excepto el riesgo de suicidio durante el primer año solamente, la Póliza Universal cubre, desde el primer día de su emisión, todos los riesgos de profesión, residencia, viajes, guerra, y todo género de muerte sin excepción. En esta Compañía, toda clase de seguros son cobrables con utilidades a la terminación del período de acumulación.

Delegado de las provincias de levante en España: D. ANTONIO VALOR MOLTO.  
Oficinas de la Delegación: San Nicolás, 22. Alcoy.



Diríjase á su autor, Farmacia de los Espejos, Yeclá (Murcia).

Se remite por correo certificado, previo envío de cinco pesetas caja de 18 dosis.

Precio de la caja en toda España, 4 pesetas.

Representantes: en ALCOY, D. E. Mengual, Mayor 8, Farmacia.—ALICANTE, Dr. Soler, Plaza de San Cristóbal, Farmacia.

1900

Jueves 1.º de Noviembre

## TRISTEZAS

Ves, mamá, ya se fueron las golondrinas; dejaron sus nidos en las cornisas de las casas, y en las ventanas de los templos las palomas batieron sus alas blancas y huyeron de nuestro país; no oímos más el curruucú. Los gorriones ya no cantan á la salida y puesta del sol, ni se les ve recoger briznas de paja para sus nidos. Las hojas de los árboles están amarillentas, descoloridas y secas; ruedan éstas por entre las ramas y producen ruiditos tan lánguidos como un suspiro y tristes como un sollozo.

Las flores blancas que cortaba todos los días para la Virgen, comienzan á marchitarse; su perfume languidece y se escapa de la blancura de sus pétalos; los rosales apenas tienen una que otra, y mañana, tal vez, no encuentre ninguna.

El aire fresco de esas mañanas de primavera también han huido, llevándose el canto de los gorriones y el perfume de las flores.

Las nubes, que salían todos los días como montañas de nieve tras las colinas, se hundieron aquella tarde, cuando el sol se despedía de los montes, del valle y de la llanura; desde entonces no han vuelto á salir; unas cuantas fajas se miran de tarde en tarde, teñidas de lápiz-lázuila.

El sol, que doraba la selva y hería de lleno con sus tibios rayos las ondas tranquilas del lago, y formaba cortinas de luz entre los tules y juncos, ha desviado sus haces luminosos, y apenas llegan á la ribera de los mirtos secos. Cuando se oculta tras las montañas, incendia los horizontes, los llena de fuego, parece

que la campiña quedará reducida á cenizas. Se va... y sus reflejos colorean las nubecillas que flotan en el firmamento azul.

La oración de la tarde anuncia la terrible agonía de esa lucha de luz y sombra; los últimos tañidos de las campanas parecen voces quedas de algún cortejo fúnebre que se despide...

Después, la noche negra... la blanca luna y el cielo azul, y ya en las calles otras sombras con nuevos claros, simulando siluetas.

Más tarde, el viento huracanado ruga, levanta basuras y huye gimiendo.

Se siente ya el frío, las heladas se anuncian; el invierno llega, la nieve cubrirá con su blancura la cima de las montañas, las copas de los árboles y los techos de las casas.

La primavera huyó, el estío huyó y el otoño huyó.

—Y el invierno que te entristece, también huirá. Toma; lee:

«Ayer todavía tenía muchas reliquias que me recordaban mis doradas ilusiones, que huyeron fugitivas.»

—Te dí una cosa por otra; en fin, acaba.

«Las más arraigadas se marcharon lentamente como si temiesen alejarse de su antiguo hogar u olvidasen algo en este pobre tugurio.»

«Poco á poco he ido consintiendo en la pérdida de mi dicha; los desengaños me han caído como si fueran copos de nieve; por fortuna, la resignación llegó á tiempo y me llevará al templo á ofrecer estos recuerdos, como el trisagio bendito de mi conciencia.»

«En cambio, la fe huyó, la creencia huyó y el amor huyó...»

—Ves cómo también del corazón huyen las alegrías, la creencia y el amor?

—No, hijo mío, el hombre es quien huye de todo. La felicidad es relativa y no absoluta; de él depende que se sucedan las alegrías como las estaciones en

su corta vida, que al fin huirá como huyen las golondrinas, como se alejan las palomas de alas blancas, como se despide el sol de la tarde azul y como se esfuma el perfume de las flores.

—Ven conmigo, deja esas tristezas que se vayan lejos, muy lejos... que las sigan los suspiros si quieres para tu consuelo, aunque mueran en las oleadas del viento ó se confundan con las quejas de la alondra.

Ven, cortaremos flores de durazno, violetas azules y margaritillas; se las llevarás á la Virgen, como si fueran las rosas blancas.

Ven...

DELFINO TORIJANO.

## SE VENDEN

Dos calderas de vapor de hervidores, de 12 y 16 caballos respectivamente, en buen estado.

Razón Santa Marta 41, taller de Construcción de Balaguer y Botella.

## CALLOS Y UÑEROS

El mejor Callicida conocido hasta hoy es la extirpación practicada por el distinguido callista

RAMÓN BROTONS

San Nicolás 9, Alcoy

Horas de consulta, de 2 á 4 de la tarde.

## GABINETE DENTAL

DE LA CIUDAD DE ALCOY

SEÑORITA DOÑA EDELMIRA AGULLO

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales con arreglo á los más modernos adelantos de la ciencia.

Polavieja, 4, principal.—Alcoy

— 232 —

necesita dirigirla prudentemente, vamos á estudiar en sus detalles la forma en que ésta se verifica, para deducir de dicho estudio las consecuencias que mejor nos encaminen á una perfecta elaboración del vino.

Colocado el zumo de las uvas en condiciones de fermentación que son para éste caso concreto las del contacto con el aire y una temperatura entre 16° y 28°, no tarda el líquido en entrar en ebullición, ocasionada por la acción del fermento que principia su trabajo de descomponer ó desdoblarse las moléculas de glucosa. Por medio de esta reacción, el azúcar, que se convierte en ácido carbónico, se evapora rápida y aparentemente, quedando sólo una parte de él disuelto en el caldo mientras que el transformado en alcohol se disuelve por completo, toda vez que la temperatura no ha sido suficientemente elevada para volatilizarlo.

Los caracteres de la fermentación del mosto son, el aumento de la temperatura de la masa, el desprendimiento del ácido carbónico y las visibles circunstancias de la ebullición del compuesto.

Cuando la transformación del azúcar ha tenido lugar, termina la fermentación tumultuosa, dando lugar á la precipitación de las materias que se encontraban en suspensión y aun en disolución, adquiriendo el líquido sus condiciones de transparencia y de fluidez. El vino está ya hecho y esta operación se habrá verificado en mejores condiciones, cuanto más completa haya sido la transformación del azúcar, ya que el que queda en la masa por transformar, ha de producir más adelante, una nueva fermentación, que puede muy bien verificarse en fatales circunstancias para el vino.

Vemos por lo expuesto, que aparte de las condiciones favorables en que ha de encontrarse el mosto para que se verifique la fermentación, la acción del fermento es la base y único origen de ella, por lo que nos parece del mayor interés la determinación de sus cualidades y de su formación.

Mucho se ha escrito y grandemente ha sido discutida la naturaleza y origen del fermento alcohólico al que se dá el nombre de *levadura*; pues si bien los sabios parecen hallarse de acuerdo respecto de su composición y manera de obrar, no existe igual paridad de criterio en cuanto á su existencia y formación se refiere.

No obstante esto, y atendiendo nosotros á las modernas investigaciones de la Ciencia, diremos que el fermento ó *levadura*, no es otra cosa que un hongo microscópico, toda vez que su tamaño alcanza solo de 3 á 6 milésimas

— 229 —

dianas probabilidades de conservación. La fermentación acética en los lagares, y la acetificación del vino en las bodegas, que tantos cientos de hectolitros envían aún todos los años á los alambiques, prueban, mejor que pudiéramos hacerlo nosotros con más dilatado trabajo, lo defectuoso de las prácticas á que nos referimos.

La fermentación, es de por sí la base y el origen de todas las cualidades de los caldos, si ella ha sido convenientemente dirigida y se ha verificado en buenas condiciones; los líquidos que como producto podamos obtener, constituirán seguramente la primera materia de una buena producción; mientras que si el abandono ó la impericia en esta primera fase de la fabricación del vino, promueve una fermentación defectuosa, los cuidados ulteriores que á su producto dediquemos, han de resultar estériles por completo, y ni los auxilios de la Ciencia, ni los recursos todos de la práctica, han de servir gran cosa para la corrección de lo que resulta incorregible.

Esto sentado, y admitiendo que las mejores condiciones en que se someta á la fermentación el fruto de la vid, han de dar por resultado mejores cualidades en el producto que se obtiene, vamos á tratar de determinar aquellas condiciones, para que nos sirvan de base á la determinación de los mejores procedimientos de la fabricación del vino.

La época y el momento oportuno para la vendimia, es la cuestión primera que á nuestra investigación ha de presentarse, y del acierto en la determinación de este momento depende en no pequeña parte el éxito de las operaciones posteriores.

El célebre vinicultor francés Mr. Guyot, autor de grandes reformas y creador de excelentes prácticas vinícolas, predica caturosamente en pro de las vendimias tardías, y aconseja al agricultor del modo más absoluto, aguardar sin impacencias la perfecta madurez del fruto, único medio á su juicio de conseguir la producción de buenos caldos; pero esta teoría, sumamente racional en el fondo, no deja de ofrecer dificultades en la práctica, toda vez que aparte de la conveniencia que para la obtención de vinos de determinadas condiciones pueda reportar al vinicultor la vendimia más ó menos temprana, no es á veces prudente por aguardar un grado más de madurez, exponerse á la pérdida total de la cosecha, que muy bien pueden ocasionar las lluvias de otoño, y otros accidentes cuya previsión es imposible.

# ALCOY

Las dos misas rezadas dispuestas para mañana viernes en los Cementerios del Cantagall, en sufragio de los difuntos enterrados en aquel sagrado recinto, se dirán a las nueve y media de la mañana.

Terminadas estas dos misas, se celebrará a continuación una Mayor, también aplicada con el mismo fin piadoso.

—Hoy jueves a las nueve de la mañana, se celebrará en la parroquia de Santa María una Misa Mayor, y a las nueve y media habrá función a San Rafael, en el altar propio del Santo, con Misa solemne a toda orquesta y sermón por el M. I. Sr. Dr. D. Santiago Pastor Just, canónigo de Toledo.

En la parroquia de San Mauro y San Francisco, habrá a las nueve Misa Mayor y por la tarde a las cuatro cantará el Reverendo Clero solemnes Maitines de difuntos.

En esta misma parroquia habrá mañana viernes a las siete, Misa de Comunión y al anochecer el ejercicio al Sagrado Corazón de Jesús, como primer viernes de mes.

En la iglesia del Santo Sepulcro habrá también mañana a las siete Misa de Comunión al Corazón de Jesús, y a continuación estación y acto de consagración. Por la tarde a las cinco y cuarto el ejercicio con el Señor expuesto y sermón por don Carlos Guillén, Presbítero.

—Hemos oído decir que tan pronto como regrese el doctor Espinós de su viaje de bodas, se ocupará la Junta del Círculo Industrial, de la que aquel es presidente, en organizar el cartel del Certamen literario que ha de celebrarse en tan culta sociedad en las fiestas de Abril.

También parece que se proyecta celebrar en este año una exposición local de nuestros productos, como ensayo de otra regional que se realizaría más adelante.

De desear será que veamos confirmadas tan satisfactorias noticias.

—Se encuentra en Alcoy, el inspector jefe de orden público de esta provincia, D. Juan Aquilina.

—Como continuación del solemne Novenario de Almas, que se está celebrando en la Iglesia de San Agustín, se dirá hoy Jueves, a las siete de la mañana, una Misa de Comunión general.

Mañana viernes a las nueve de la misma, se celebrará un Aniversario por los difuntos de las familias que contribuyan con sus limosnas al Novenario.

—Hoy empezará la renombrada feria de Cocentaina y puede darse por terminada la nuestra, pues los feriantes que a esta asistieron se han trasladado ya a la vecina villa.

Según nos dicen, la feria de ganados estará muy concurrida, siendo de esperar que se verifiquen muchas transacciones y que los chalanés harán un buen negocio.

De esta ciudad serán muchas las personas que en estos días se trasladarán a la población vecina con objeto de presenciar la feria y de echar su canita al aire.

Que se diviertan.

—Como ayer anunciamos, mañana por la noche se verificará en el Teatro Principal la primera representación del popular drama de Zorrilla «Don Juan Tenorio», cuyo protagonista correrá a cargo del aplaudido primer actor don Francisco Paredes, y siendo desempeñados los papeles de D. Inés, D. Luis Megía, el Comendador y Ciutti, por la Sra. Ballesteros y los Sres. Martínez, González y Castilla, respectivamente.

Las plateas costarán 5 pesetas; las butacas de patio con entrada 1'50 y la entrada general 0'50 pesetas.

Dada la baratura de los precios, es de esperar un lleno en la función de mañana, que empezará a las ocho de la noche.

—Para distinguir los productos de su fábrica de torcidos de hilos de lino y algodón, ha solicitado la propiedad de dos marcas denominadas «La Luna» y «El Gato» nuestro querido amigo D. José S. Iser Quilis.

—«Blanco y Negro», así se titula la marca cuya propiedad tienen solicitada los Sres. D. Miguel Francés y Compañía para distinguir los chocolates que elaboran en su fábrica.

—Nuestro estimado amigo y paisano D. Juan Cantó, ha publicado en la Corte un álbum de bailables para piano, titulado «Ande el movimiento».

A personas entendidas en el arte musical les hemos oído celebrar las seis composiciones que forman el mencionado álbum.

Nuestra enhorabuena al Sr. Cantó.

—Los acreditados industriales señores Hijos de Juan Soler, han solicitado la propiedad de una marca titulada «El Sombrero de Copa», para distinguir sus manufacturas de papel para fumar.

—Nuestro estimado amigo D. José Laporta Valor, tiene solicitada para su industria de papel para fumar, la propiedad de una marca titulada «Papel Gijón», habiendosele concedido la propiedad de otra denominada «Unión Nacional».

—Ha sido prorrogado hasta el día 30 del presente mes de Noviembre, el plazo para adquirir sin recargos las cédulas correspondientes al último semestre del año actual.

—Por la dirección general de Contribuciones se ha dispuesto que en los repartos para el año próximo de contribución urbana, figure el recargode la décima adicional sobre la cuota que determina el art. 9.º de la ley de presupuestos de 31 de Marzo último.

—De un importante diario de Barcelona, recortamos las siguientes noticias relacionadas con la crisis industrial:

«Los arribos de algodón de la India, vía Génova, y los llegados a bordo del «Miguel Jover» y del «Puerto Rico» esperado de hoy a mañana, podrán de momento dar impulso a las fábricas faltas de materia primera por unos días, pero la baja del mercado algodonero iniciada durante la semana última y marcada ayer con doce puntos de baja en la apertura de Nueva York, hacen prever en la producción de manufacturas una anomalía que terminará dentro de no lejanos días en cierre total de fábricas.

Esta opinión se refleja de la que sustentan caracterizados industriales, que han adquirido algodones a altos precios y que, por el movimiento de baja iniciada en la materia primera, se ven ante la

espectativa de optar entre el cierre de las fábricas ó declararse en suspensión de pagos al finalizar el balance anual.

De seguir el estado crítico del mercado manufacturero, podría ser que para la segunda quincena del mes próximo, fuera en número considerable el número de fábricas que en esta capital y comarca tuvieran que paralizar sus trabajos.»

—Ameno y variado es el número de esta semana de «Nuevo Mundo».

«¡Sic Transit!» portada en cromó, por Cabrinyet; Historieta, en colores, por Tovar; «Los galeotes», información teatral; «Los cementerios de Madrid», por Florete y Baena; Teatro de la Princesa, retratos; «Luto en el alma», plana artística por M. Gironella, «Weyler, Sánchez Toca, Ugarte», las comisiones vascongadas; «Las lucecillas», cuento por Ladeseve y Banda; «Crónica alegre», por Taboada y Villar; «¡Recuerdo!» poesía por M. Velilla; «Nota de la semana», por Karikato; «Funerarias», por Crouselle y Verdugo; «Noche de ánimas», por Hernandez y Lezcano; charadas, jeroglíficos, cantares, soluciones y continuación de las hazañas de «Un ladrón de alto calibre».

—LICORORO.—El mejor digestivo.

—Para la inapetencia, pesadez de estómago y dispepsia, tomad el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, y no solo tendréis apetito sino que haréis bien las digestiones.

Interesa mucho saber que en la ciudad de Barcelona y Calle de la Diputación, núm. 435, sucursal de A. Salvati Costanzi se obran verdaderos milagros en los enfermos de males venéreos en general y especialmente sífilíticos aunque sea la dolencia hereditaria. Para más detalles léase «Milagrosa Inyección ó Confitas anti-venéreos y Roob anti-sifilítico COSTANZI» en cuarta página.

## LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—La Fiesta de todos los Santos.

Santo de mañana.—La Conmemoración de los fieles difuntos y San Victoriano obispo y mártir.

**NODRIZA**  
María Jordá Gisbert, de 33 años, con leche de un mes, domiciliada en la Plaza del Portal Nuevo número 16, piso primero, desea encontrar criatura para su casa.

## AVISO

En el domicilio del Procurador de este Juzgado D. Silverio García, se venden los efectos siguientes:

Una sillería tapizada, casi nueva, compuesta de sofá, seis sillas y dos butacas.

Otra sillería tapizada, de nogal, con alguna talla, sin estrenar, compuesta como la anterior.

## Gran bazar de calzado

### LA PAJARITA

Polavieja, 20  
Clases «acreditadas» para caballero  
Brodeguines y botinas negras y de color para caballero, 10 pesetas par.  
Brodeguines y botinas becerro negro y color, cosidos, 12 pesetas par.  
Inmenso surtido en toda clase de calzado para señora.  
Brodeguines color, clase especial de la casa, para señora, 5 pesetas par.  
Brodeguines negro, id., id., 5'25 par.  
Grandes existencias en calzado para niños.  
Clases recomendables por su baratura y buen resultado.  
Zapatitos bebés, color, para niño, 1'10 pesetas y 1'25 pesetas par.  
Zapatitos bebé, negros, para niño, 1'10 pesetas y 1'25 pesetas par.  
Este acreditado establecimiento previene a su numerosa clientela que el único charol que emplea para su fabricación es el tan acreditado charol «Cornelius».

## GÓMEZ

DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUGÍA DENTAL, POR EL COLEGIO ESPAÑOL DE DENTISTAS DE MADRID.  
Coloca dientes y dentaduras de todos sistemas, a 40 reales el diente.  
Las demás operaciones condicionales.  
Mayor 8, Alcoy

Monsieur Billon, ingeniero químico, director de *L'Encyclopedie pratique de Chimie Industrielle*, asegura en contradicción con esta teoría, que los vinos que son producto de vendimias tardías, resultan siempre faltos de firmeza, de frescura, de acidez, y de bouquet, engendrados por una fermentación defectuosa, dice, quedan abocados y predispuestos a toda clase de enfermedades, principalmente a la acelificación.

Nosotros deducimos de la exposición de ambas teorías extremas, que únicamente la práctica en cada país y en cada región, puede aconsejar al vinicultor en este punto, para sacar el mayor partido posible de sus frutos, tanto más cuanto que la Ciencia ha colocado hoy en manos del elaborador de vinos, dos aparatos que por su sencillez no exigen grandes conocimientos técnicos para su manejo, y se encuentran al alcance de todo el mundo. Nos referimos al Gleuómetro de Guyot, y al Acidímetro de ensayos rápidos de Dujardin. Sirve el primero de estos aparatos para la determinación de la riqueza sacarina de los mostos, y el segundo para la fijación de la acidez de los mismos. Conocidas ambas condiciones, no es difícil con el auxilio de la práctica, determinar el momento más oportuno de la vendimia.

Vamos a prescindir en absoluto de la descripción de estos aparatos, por pafecernos sobrado conocidos para que en ella nos detengamos, y en cuanto a su empleo, del que gustosos exageraríamos la recomendación, solo diremos que a nuestro juicio es la única guía que el vinicultor puede encontrar entre las oscuridades de los secretos de la naturaleza, toda vez que, oscuro y por demás brumoso, nos parece el viejo uso de fiar al paladar la investigación de las condiciones de los frutos.

Provistos del acidímetro y del gleuómetro, podemos, diariamente si nos place, examinar las cualidades del zumo, y cuando producto de este examen, encontramos que la densidad del líquido permanece constante durante dos días de observación, debemos proceder a la vendimia, pues tenemos el fruto entonces en las mejores condiciones para hacerle entrar en fermentación.

Algunas observaciones respecto del gleuómetro de Guyot, pueden auxiliar a la práctica para la producción del caldo deseado, toda vez que conociendo por él la densidad del mosto, y con ella la riqueza alcohólica que ha de obtener el vino, nada más fácil que vendimiar con la oportunidad

necesaria y en las mejores condiciones de acierto. Un grado del gleuómetro corresponde con un error pequeño, a 1500 gramos por hectolitro de riqueza sacarina que por la fermentación produce el uno por ciento, es decir, un litro de alcohol puro, de forma que conocida esta riqueza, una sencilla operación aritmética, nos da con un error despreciable en la práctica, los grados de alcohol del mosto fermentado.

El mismo Dr. Guyot, nos ofrece con su experiencia una guía práctica de gran utilidad al cosechero. «Los mostos, dice, que no dan mas allá de 6 a 8 grados del gleuómetro, son vinos de poco cuerpo, vinos de escasa reputación en Francia, y con mayor motivo fuera de ella; los mostos que marcan de 8 a 15 grados, producen los buenos vinos, los que hasta el presente han podido crear el crédito francés; los que traspasan los límites de los 15 grados, producen vinos muy ricos en alcohol, en cortiente y en materia colorante, propios tan solo para reforzar los vinos flojos, a no ser que por la calidad de las cepas, se llamen estos vinos Málaga, Jerez, Madera, etcétera.

Pudiendo, pues, determinar por medio de estas sencillas observaciones el momento más favorable a la vendimia, ya solo nos queda por resolver la mejor manera de verificar esta, procurando únicamente que los racimos conducidos al lagar den mosto de las condiciones gleuométricas que nos hemos propuesto, sin atender a las viejas prácticas de abstenerse de cortar la uva antes de la salida del sol y otras preocupaciones de la misma especie, fundadas en el error de que el rocío es perjudicial a la vendimia, y otras creencias que no nos detenemos a combatir por no traspasar los límites del tema que da origen a este trabajo.

Dispuesta ya la uva para la elaboración, pisada y estrujada por los procedimientos que se consideren más adecuados, ya sean mecánicos ó de cualquier otra especie, vamos a considerar el mosto concretándonos a lo que a su fermentación se refiere y limitándonos al estudio de su mejoramiento toda vez que las proporciones que necesariamente ha tomado esta memoria acaso signifiquen un abuso de la benevolencia del Jurado.

Conocemos, por las indicaciones que al hablar de la fermentación alcohólica hemos apuntado, las circunstancias que para que se verifique son indispensables, mas como el vinicultor no ha de satisfacerse con poner su mosto a fermentar, sino que para el conveniente resultado de esta evolución

LAS CAMPANAS

Hay en el campanario cuatro ventanas, y en ellas suspendidas cuatro campanas. Con voz aguda á veces, y á veces grave, cosas hablan que el labio decir no sabe.

FEDERICO BALART.

¡Cortese Esa Tos!

Toda tos inflama é irrita la garganta. Toda tos congestiona la membrana de los pulmones. Pues hay que evitar est daño á la garganta y pulmones.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

Desde que se toma la primera dosis sobreviene el sosiego y el descanso, cesa el cosquilleo de la garganta, el espasmo decrece, la tos desaparece.

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer cura porque cicatriza. Alcanza al asiento del desarreglo, calma la inflamación y efectúa una curación permanente.

LA ADUANETA

Ponemos en conocimiento de nuestra distinguida clientela y del público, que se han recibido los géneros para la temporada de invierno.

Grandes surtidos en mantones, astracanes, manguitos, y cuellos piel; géneros de punto en lana y algodón, para señoras, caballeros y niños.

San Nicolás, 8

GABANES IMPERMEABLES

El depósito exclusivo en esta ciudad de una de las mejores fábricas inglesas, se halla en la

Tienda de las Columnas

de Fidel Mestre y Compañía, donde podrán encontrarlos con toda clase de ventajas en calidades selectas, todos los que por su especial ocupación les esté su uso recomendado.

KOLA GRANULADA VITORIA

REGULADOR DEL CORAZÓN Y ESTIMULANTE DEL SISTEMA NERVIOSO

Considerada la forma granulada como la más racional para administrar la NUEZ DE KOLA, pues que es de la única manera que puede propinarse al enfermo sin que falte ni uno de sus principales componentes, podemos garantizar que nuestra KOLA granulada contiene perfectamente dosados los principios activos de tan maravillosa especie farmacológica, como son: la «cafeína», «teobromina», «rojo de Kola» y «tanino».

Los frascos, con elegantes estuches acompañados de extensas instrucciones, vendense en las principales farmacias de España y en la del autor

FARMACIA DEL MORO

Polavieja, 29

Agenda Culinaria para 1900, libro de la compra con minutos y recetas para cada uno de los días del año, por la DUQUESA LAURA.

Precio: En Madrid, encuadernada, 2 pesetas; en provincias, ídem, 2'50 id. Este importante libro contiene: Calendario para todo el año.—Agenda en blanco para apuntar los gastos de la compra.—Dos minutos, una de almuerzo y otra de comida, para cada uno de los días del año, etc.

Se halla de venta en la Librería editorial de Bailly-Baillière é hijos, Plaza de Santa Ana, número 10, y en todas las librerías de Madrid y provincias.

¡NUESTRO SERVICIO

TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

Hablando con Barcelona

(ALCANCE POSTAL)

Madrid 30.

Para que los lectores del HERALDO DE ALCOY, puedan formarse una idea de cómo se ejerce la censura en Barcelona, á continuación transcribo una conferencia telefónica en la forma en que ha permitido celebrarla el delegado del ministro de la Gobernación:

Los puntos suspensivos indican las interrupciones que ha tenido por conveniente hacer dicho señor en el curso de la conferencia.

Celebraremos que la perspicacia de nuestros lectores supla los conceptos con que el corresponsal de Barcelona daba cuenta indudablemente de graves sucesos que el Gobierno no quiere hacer públicos.

Habla el corresponsal:

«El capitán general ha citado para esta tarde á los directores de los periódicos de esta capital, con objeto de establecer la previa censura.

Los viajeros llegados esta tarde en el tren... dicen que desde las ventanillas vieron grupos de carlistas... ambos lados via... temiéndose...

Se hallan interrumpidas todas las comunicaciones con Manresa, y claro es que no se ha recibido la Prensa de aquella localidad; pero circulan graves...

Los carlistas han cortado... (¿Será el telégrafo? ¿Será la vía férrea?)

Con dirección á... salió un escuadrón... fuerzas numerosas... instrucciones energicas.

Dicese... cabecilla carlista de la guerra pasada.

Continúase sin noticias de Igualada; pero se oyen rumores alarmantes, según los cuales, los carlistas...

Con referencia á Badalona, también se dice...; pero en los centros oficiales lo desmienten.

El gobernador ha dado á los inspectores de Policía instrucciones energicas que aquellos cumplen practicando sin cesar pesquisas de todo género.

El capitán general se mostraba esta tarde tranquilo, manifestando que no daba importancia al movimiento carlista.

También se ha dicho esta tarde que los carlistas...

Una voz en catalán.

«Suspenguí, home, que no pot esser».

(El corresponsal se entera entonces de que no habían pasado sus noticias, y pronuncia palabras que no se oyen desde Madrid).

Más noticias

Barcelona 30.

La Guardia civil ha capturado á 16 sujetos de los que formaban la partida de Badalona.

El comandante, Sr. Gotarredona, ha tomado declaración á algunos de los que fueron conducidos á Barcelona, á disposición del capitán general.

Se ha practicado la autopsia del cadáver del cabecilla José Torrens, enterrándosele luego en el cementerio de Badalona.

Al entrar hoy en clase el catedrático de Francés del Instituto D. Julián Bosque, conocido por sus ideas carlistas, fué silbado por algunos estudiantes.

Otros escolares, teniendo en cuenta sólo que el Sr. Bosque cumple su misión muy á conciencia, le aplaudieron.

«Interview» interesante

París.—Interrogado por un periodista el Sr. Malherbe, tesorero general del Transvaal, que acaba de llegar á Hamburgo, dijo que aquella República no creyó nunca que había de verse abandonada por Europa, y que así lo había hecho esperar el lenguaje de un consúl general; que en los malos resultados de la campaña ha podido influir la conducta de los generales boers, que no supieron

utilizar sus primeras ventajas; pero de todas maneras, en concepto del citado funcionario, la guerra está muy distante de terminar.

«Cuando Europa—dice—conozca todos los sucesos de esta campaña, probados por los documentos que el señor Krüger conserva en su poder, los señores Chamberlain y Rhodes aparecerán al desnudo y la Historia habrá de lanzar sobre ellos el más severo juicio.»

Manifestación de delegados ingleses á favor de la paz

París.—Los periódicos socialistas dan cuenta con muchos detalles de la manifestación en favor de la paz hecha por los delegados ingleses en la Bolsa del Trabajo de París.

Dichos delegados manifestaron que, mientras llega la hora de la desaparición del régimen capitalista, los obreros de todo el mundo, estrechamente unidos, deben imponer su intervención energética á los Gobiernos y á los Poderes públicos, á fin de que éstos respeten la vida humana por medio de la paz universal.

Estas declaraciones se han dirigido en forma de manifiesto al proletariado francés. Dicho documento obtuvo previamente la aprobación de 206 obreros ingleses, de los cuales tres son individuos de la Cámara de los Comunes y los restantes concejales de diferentes Ayuntamientos.

León XIII y el nuevo siglo

Roma.—El Soberano Pontífice tiene el propósito de celebrar con grandiosas y solénnnes ceremonias la entrada del nuevo siglo.

Al efecto, dirá la misa de las doce de la noche del 31 de Diciembre, á la cual asistirán los peregrinos que se encuentren en aquella fecha en la capital, la aristocracia romana, Cuerpo diplomático y Orden Militar de Malta.

Un encuentro

Madrid 31 (9-30 mañana).

El jefe de la Guardia civil de la línea de Berga telegrafía al ministro de la Guerra que logró alcanzar á dos kilómetros de Gironella una partida facciosa compuesta de 50 hombres.

Sostuvo con ella un tiroteo durante hora y media.

Los sediciosos dejaron en el campo dos muertos y muchos heridos.

Según el despacho oficial, la partida engrosó bastante después de haber sido batida.

La caballería

Madrid 31 (12 mañana)

El ministro de la Guerra ha ordenado al capitán general de Cataluña que emplee el mayor número posible de fuerzas de caballería en la persecución de grupos facciosos, para lo cual cuenta con los regimientos de dragones de Santiago, número 9; Montesa; número 10, y

Numancia, número 11, y los de cazadores de Tetuán, número 17, y Treviño, número 26.

Fuerzas disponibles

Madrid 31 (1-45 tarde).

Ademas de las tropas que hay dispuestas para marchar en Madrid y Zaragoza, el general Linares ha ordenado que estén también dispuestas algunas otras de las guarniciones de Burgos y Valladolid.

Las designadas en esta región pertenecen á la 2.ª brigada de la 3.ª división, y consisten en los batallones de cazadores de Madrid, número 2 y Barbastró número 4, residentes en Madrid, y Ciudad Rodrigo, número 7 y Arapiles, número 9, acantonados en Alcalá de Henares, todos los cuales recibieron anoche, á las diez, órdenes de estar apercibidos para tomar el tren al primer aviso.

Algo

Madrid 31 (8 noche).

Están reunidos los Ministros en Consejo asistiendo el de Marina, general Ramos Izquierdo.

Ha sido acordado el estado de sitio en Cataluña en vista de la importancia que va adquiriendo el levantamiento carlista.

Le ha sido admitida la dimisión al general Polavieja.

SERVICIO DE NUESTRO CORRESPONSAL L. LOTY

Bolsa de hoy

Madrid 31 (5 tarde).

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior contado, Exterior contado, Amortizable, Id. 5 por 100, Aduanas, Cubas, 1886, Id. 1890, Filipinas, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras.

Droguería de «El Soldado»

El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos se vende en esta Droguería más barato que en otra parte.

Polavieja, 33



lo mejor para la dentadura el frasco Ptas 3.50

Tran. del HERALDO DE ALCOY

EXPOSICIÓN DE PARÍS 1900

Los motores á gas CROSSLEY han sido premiados por el Jurado Internacional con el

ÚNICO GRAN PREMIO

concedido á expositores ingleses de la Clase XX.

Aunque fueron expuestos muchos motores á gas ingleses, á ningún otro se concedió LA MAS ALTA RECOMPENSA.

HERALDO DE ALCOY

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Table with 2 columns: Subscription Type and Price. Includes En Alcoy, un mes; Fuera, trimestre; Extranjero, trimestre.

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

Se reciben en la imprenta de este periódico, á cualquier hora del día y de la noche.

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA

Arias Miranda, 1, bajos

